

MINISTERIO Y HERMANDAD

REUNIÓN PARA COOPERADORES DE JÓVENES Y NIÑOS

01/Diciembre/2024 - Domingo - 14h00



ESTA REUNIÓN SE INICIÓ EN EL NOMBRE DEL SEÑOR JESUS

1. <u>RECITATIVOS DE LOS PUNTOS DE DOCTRINA Y DE LA FE QUE UNA VEZ FUE DADA</u> A LOS SANTOS

Los auxiliares de las Reuniones de Jóvenes y Menores deben ser instruidos para, periódicamente, ministrar recitativos a los niños y a los jóvenes, de los puntos de doctrina arriba mencionados, pues eso les hará conocer mejor los fundamentos de nuestra creencia cristiana.

En cuanto a los recitativos, se debe dar preferencia a textos contenidos en los libros de Salmos, Proverbios y en el Nuevo Testamento, con un contenido que pueda promover una reflexión espiritual en una lectura simple y/o audición.

2. YUGO DESIGUAL

Literalmente, el término yugo se refiere a una pieza hecha en madera y utilizada para atar los bueyes al carro o al arado, de tal forma que cada animal quede atado al otro por ese dispositivo.

En las Escrituras, el yugo es usado como una figura retórica que nos remite a la fuerte conexión que debe existir entre el cristiano y Cristo Jesus, para ser por Él guiado y conducido por el yugo del Evangelio de la Gracia. Sin embargo, quien no tiene el Espíritu Santo, está atado a un otro yugo, al yugo del pecado y de las tinieblas. Por esta razón, la vinculación de un cristiano a una persona no cristiana lo someterá a otra influencia, exponiéndolo al serio riesgo de dejar la convivencia con el Señor, no andando más junto al Maestro, como está escrito:

"¿Andarán dos juntos, si no estuvieren de concierto?" (Amós 3:3)RV1909

"¿Andarán dos juntos, si no estuvieren de acuerdo?" (Amós 3:3) RV1960

Por lo tanto, se entiende que el yugo desigual, es la unión de un creyente con una persona natural, no cristiana, ya sea a través del noviazgo, casamiento, sociedad comercial, sociedad secreta o cualquier otra forma de compromisos estrechos cuyos valores espirituales difieran del estándar del evangelio genuino de Cristo. Por eso está escrito en 2 Corintios 6:14-15:

"No os juntéis en yugo con los infieles; porque ¿qué compañia tiene la justicia con la injusticia? ¿y qué comunión la luz con las tinieblas? ¿Y qué concordia Cristo con Belial? ¿ó qué parte el fiel con el infiel?".RV1909

"No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿ Y qué comunión la luz con las tinieblas? ¿ Y qué concordia Cristo con Belial? ¿ O qué parte el creyente con el incrédulo?".RV1960

3. PROHIBICIÓN DE COMER LA SANGRE

La sangre es la vida del cuerpo biológico, siendo responsable por la alimentación en el nivel de las celulas, irrigando con vida todo el organismo animal. Se sabe que en las regiones donde la sangre deja de circular, ocurre la necrosis, la muerte del tejido, asumiendo ese la condición de muerto, infartado.

Dios se refiere a la sangre, como siendo la vida del cuerpo (Génesis 9:4), por eso mismo, siempre fue utilizada por Dios en las ceremonias como elemento purificador, no deviendo ser jamás consumida como alimento, ya que, siendo la vida del cuerpo, su ingesta implicaría tomar como nutriente la vida del animal.

En cuanto a los sacrificios requeridos por la Ley, en aquellas ocasiones, en una actitud de misericordia para con los hombres, el Señor transfería la culpa del pecado para la sangre de aquellos animales sacrificados en lugar del pecador, pagando aquella vida, el pecado del transgresor.

Una síntesis de la práctica de purificar pecados con sangre, puede confirmarse en la epístola a los Hebreos:

"De donde vino que ni aun el primero fué consagrado sin sangre" (Hebreus 9:18)RV1909

"De donde ni aun el primer pacto fue instituido sin sangre" (Hebreus 9:18)RV1960

"Y casi todo es purificado según la ley con sangre; y sin derramamiento de sangre no se hace remisión". (Hebreus 9:22)RV1909

"Y casi todo es purificado, según la ley, con sangre; y sin derramamiento de sangre no se hace remisión". (Hebreus 9:22)RV1960

Así entendido, el Señor, haciéndose maldición por nosotros, en Su muerte transfirió nuestras culpas a la sangre de Su cruz, perdonándonos y purificando definitivamente nuestra conciencia por la fe.

4. PROHIBICIÓN DE COMER CARNE AHOGADA

La carne ahogada es aquella que contiene la sangre dentro de si, que no ha sido desangrada. Es decir, aquella cuya sangre se encuentra ahogada adentro de sus venas y arterias. Por eso, comer carne ahogada se constituye en una transgresión semejante a la injestión de la sangre como alimento.

5. IDOLATRÍA

Existe una diferencia inmensurable de significado entre las palabras criatura y Creador.

La palabra Dios se utiliza para nombrar al Creador del universo; siendo empleada para designar el formador de todas las cosas que existen, tanto las de naturaleza física como las de naturaleza espiritual.

Es Dios quien sustenta el universo, siendo Sempiterno, Infinito, Supremo, Único y No Creado. Por esta razón, buscar salvación en cualquier ser o cosa creada es un enorme desvarío.

Ni los ángeles más excelentes jamás excederán la condición de criaturas provenientes de Sus manos sagradas, como se lee:

"Y ciertamente de los ángeles dice: El que hace á sus ángeles espíritus, Y á sus ministros llama de fuego". (Hebreus 1:7)RV1909

"Ciertamente de los ángeles dice: El que hace a sus ángeles espíritus, Y a sus ministros llama de fuego". (Hebreus 1:7)RV1960

Jesucristo es el único nombre dado por Dios a los hombres para ser nuestro Redentor. Por esa razón, fueron excluidos todos y cualquier otros nombres, tanto en la tierra como en el cielo, por intermedio de la cual podamos ser salvos.

"Porque hay un Dios, asimismo un mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre;". (1 Timoteo 2:5)RV1909

"Porque hay un solo Dios, y un solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre". (1 Timoteo 2:5)RV1960

Por lo tanto, adorar cualquier imagen, criatura, ser humano o ángel es una desviación doctrinal grave, pues va contra las enseñanzas del Señor, siendo prohibido por la Palabra de Dios.

La figura de Intercesor único es reforzada por la enseñanza del Señor Jesus, recomendando que oráramos a Dios en Su nombre:

"Y todo lo que pidiereis al Padre en mi nombre, esto haré, para que el Padre sea glorificado en el Hijo". (S. Juan 14:13)RV1909

"Y todo lo que pidiereis al Padre en mi nombre, lo haré, para que el Padre sea glorificado en el Hijo". (San Juan 14:13)RV1960

"Y en ningún otro hay salud; porque no hay otro nombre debajo del cielo, dado á los hombres, en que podamos ser salvos". (Los Hechos 4:12)RV1909

"Y en ningún otro hay salvación; porque no hay otro nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos". (Hechos 4:12)RV1960

Como se observa, la idolatría es abominable en la evaluación de Dios y no se restringe a la adoración de ídolos; o sea, no se encuentra limitada a la práctica de adoración de imágenes en semejanza de aquello que está en el cielo, en la tierra o en las aguas.

En el pasado, el Señor Dios calificaba esas transgresiones como adulterios espirituales. Por ejemplo, existen personas que adoran su propio ego, otras adoran el poder, otras adoran artistas, atletas, fama, ciencia humana, belleza física, la naturaleza, el dinero, entre muchas otras formas de consagrar el corazón, hecho para adorar únicamente al Dios bendito.

El apóstol Pablo alertó para una de esas modalidades diferentes de idolatría, escondida en la figura del excesivo apego al dinero (Colosenses 3:5).

6. TRADUCCIONES DE LA BIBLIA SAGRADA

Las instituciones que imprimen Biblias, han hecho un excelente trabajo al diseminar traducciones de las Escrituras Sagradas en el vernáculo de cada país, región y tribu.

Es el Evangelio, el poder salvador de Dios, que llega a las partes más distantes y de difícil acceso de la tierra.

A pesar que haya buenas traducciones en la lengua castellana en nuestros países, la Congregación Cristiana ha adoptado como Biblias estándar las traducciónes **Reina-Valera 1909** y **Reina-Valera 1960**. La estandarización busca el alineamiento de la iglesia en la lectura que se hace de la Palabra de Dios en los santos servicios.

Se aconseja a los nuevos hermanos que se orienten junto al ministerio local de la iglesia, sobre cuál traducción se utiliza en el país.

Lamentablemente, en el mercado existen traducciones de la Biblia con alteraciones que hieren el mensaje en los textos originales. Por esta razón, sugerimos a la hermandad que adquieran las Escrituras Sagradas en la Congregación Cristiana, en el sector de Biblias, las cuales están disponibles, incluso, a un precio inferior al del mercado.

7. INERRANCIA DE LAS SANTAS ESCRITURAS

Por inerrancia se entiende que el registro autógrafo original es exento de errores o contradicciones. Es la Palabra de Dios, Ser perfecto.

El registro del mensaje de las Escrituras Sagradas fue producido, no por voluntad de ningún hombre, sino inspirado por el Espíritu Santo, escritos en épocas y circunstancias diferentes por cerca de cuarenta autores.

No traen divergencias o contradicciones en sus registros originales, sino unidad escritural, de modo que, un texto de difícil comprensión puede ser entendido a la luz de otro pasaje más claro; es la Escritura explicándose a Sí misma en lo que respecta a la salvación, santificación y advertencia, probando el poder sobrenatural de Dios actuando en los santos hombres que las escribieron.

No se niega que hay puntos de difícil comprensión y que los hombres, en sus argumentos especulativos sobre lo Sagrado, se contradicen.

Hay asuntos en la Biblia que a Dios pertenecen, no habiendo revelado a los hombres aquello que sólo a Él cabe saber.

8. INFALIBILIDAD DE LAS SANTAS ESCRITURAS

Infalibilidad significa que las Escrituras no fallan en sus afirmaciones, sean ellas históricas describiendo hechos, sean ellas proféticas. Esa infalibilidad puede ser comprobada como sigue:

"Cuando el profeta hablare en nombre de Jehová, y no fuere la tal cosa, ni viniere, es palabra que Jehová no ha hablado: con soberbia la habló aquel profeta; no tengas temor de él. (Deuteronomio 18:22)RV1909

"si el profeta hablare en nombre de Jehová, y no se cumpliere lo que dijo, ni aconteciere, es palabra que Jehová no ha hablado; con presunción la habló el tal profeta; no tengas temor de él. (Deuteronomio 18:22)RV1960

"No faltó palabra de todas la buenas que habló Jehová á la casa de Israel; todo se cumplió". (Josué 21:45)RV1909

"No faltó palabra de todas las buenas promesas que Jehová había hecho a la casa de Israel; todo se cumplió". (Josué 21:45)RV1960

"Y Samuel creció, y Jehová fué con él, y no dejó caer á tierra ninguna de sus palabras". (1 Samuel 3:19)RV1909

"Y Samuel creció, y Jehová estaba con él, y no dejó caer a tierra ninguna de sus palabras". (1 Samuel 3:19)RV1960

"Todo esto aconteció para que se cumpliese lo que fué dicho por el Señor, por el profeta..." (S. Mateo 1:22)RV1909

"Todo esto aconteció para que se cumpliese lo dicho por el Señor por medio del profeta..." (San Mateo 1:22)RV1960

"El cielo y la tierra pasarán, mas mis palabras no pasarán". (S. Marcos 13:31)RV1909

"El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán". (San Marcos 13:31)RV1960

"A los cuales, después de haber padecido, se presentó vivo con muchas pruebas indubitables, apareciéndoles por cuarenta días, y hablándoles del reino de Dios". (Los Hechos 1:3)RV1909

"a quienes también, después de haber padecido, se presentó vivo con muchas pruebas indubitables, apareciéndoseles durante cuarenta días y hablándoles acerca del reino de Dios". (Hechos 1:3)RV1960

9. NAVIDAD

No cultivamos la tradición religiosa de conmemorar la fiesta de Navidad. La razón de no conmemorarmos el nacimiento del Señor Jesús es que, además de que la fecha del 25 de diciembre no esté comprobada como el día de Su nacimiento, esta fecha se remonta de una antigua celebración pagana denominada Saturnalia.

El nacimiento del Señor Jesús, como hecho histórico aislado, no provocó ningún cambio en la historia de la humanidad, no sanó nuestras enfermedades espirituales, no nos otorgó el Espíritu Santo, no nos reconcilió con Dios tampoco nos dió el derecho de la vida eterna.

Nuestra conciencia fue lavada por la sangre del sacrificio del Señor, quien nos abrió camino ante la faz de Dios, rasgando el velo de la incredulidad que estaba puesto sobre nuestros corazones.

Fue la muerte, y no el nacimiento de Jesús, que nos convirtió en hijos de Dios, legitimados en Su vituperio (Colosenses 1:21; Romanos 6:3; Filipenses 3:8).

La importancia del nacimiento de Jesús es incuestionable.

Él trajo esperanza a los hombres, cumplió la profecía y la determinación divina; sin embargo, la salvación, la reconciliación con Dios y la victoria de la Iglesia sobre todo el mal se dió en la cruz, en Su sacrificio en lugar nuestro (Romanos 5:10 y Apocalipsis 7:13-14).

Por lo tanto, la celebración del nacimiento de Jesucristo en el mes de diciembre no posee base doctrinal, constituyéndose en una mera costumbre religiosa asociada a un fuerte interés comercial, utilizando símbolos que no guardan ninguna relación con Cristo y tampoco generan fruto de salvación.

Concluimos que la Biblia no respalda la práctica de este festejo religioso, mucho menos al uso de sus símbolos. Las palabras del propio Señor Jesús nos ordenan que celebremos su muerte, pedido claro hecho por el Señor en la Santa Cena, donde se cumple Su mandamiento: "haced esto en memoria de mí hasta que Yo venga".

10. PERSEVERANCIA EN LA FE EN EL ÁMBITO UNIVERSITARIO

La fe es un don de Dios que debe cultivarse con oraciones, consagración y hasta con ayunos. La buena convivencia cristiana fortalece los vínculos de la fe en Cristo Jesús, así como las malas conversaciones corrompen las buenas costumbres (1 Corintios 15:33).

La convivencia más cercana en ambientes universitarios, debe preferentemente ser con personas que posean la misma escala de valores morales y espirituales que aprendimos en el Evangelio de la gracia.

Para un creyente mantenerse en pié en ambientes hostiles a la vida cristiana, es necesario apartarse de todo lo que sea contrario a la ley divina y buscar continuamente proximidad con Dios por intermedio de las oraciónes, dedicándose en conocer la Santa Palabra de Dios.

11. ¿SI TODOS VINIERON DE ADÁN Y EVA, CÓMO EXPLICAR LAS ETNIAS?

Creemos por la fe que todas las etnias estaban contenidas en el código genético de Adán y Eva, las cuales, a lo largo del tiempo, se manifestaron en las descendencias posteriores.

Las Escrituras Sagradas poseen claros registros de que todos los seres humanos descienden de una unica pareja, siendo todos los humanos descendientes de una única mujer:

"Y llamó el nombre el nombre de su mujer, Eva; por cuanto ella era madre de todos los vivientes". (Génesis 3:20)RV1909 (*ver observación)

"Y llamó Adán el nombre de su mujer, Eva, por cuanto ella era madre de todos los vivientes". (Génesis 3:20)RV1960 (*ver observación)

"...pues él da á todos vida, y respiración, y todas las cosas; Y de una sangre ha hecho todo el linaje de los hombres, para que habiten sobre toda la faz de la tierra; y les ha prefijado el orden de los tiempos..." (Los Hechos 17:25-26)RV1909 (*ver observación)

"...pues él es quien da a todos vida y aliento y todas as las cosas; Y de una sangre ha hecho todo el linaje de los hombres, para que habiten sobre toda la faz de la tierra; y les ha prefijado el orden de los tiempos..." (Hechos 17:25-26)RV1960 (*ver observación)

*Observación - existe un documento científico que afirma que todos los seres humanos descienden de una única mujer ("Mitochondrial DNA and Human Evolution", Nature, Vol. 325, Enero 1987, p. 31-36).

12. CONSEJO A LOS JÓVENES Y NIÑOS SOBRE SU PERTENENCIA A LA FAMILIA Y A LA HERMANDAD Y EN LAS ACTIVIDADES Y CONVIVENCIA EN LA IGLESIA

El amor también es alimentado por intermedio de la buena convivencia. Por eso, la convivencia entre hermanos es muy importante, como se lee:

"¡MIRAD cuán bueno y cuán delicioso es Habitar los hermanos igualmente en uno!" (Salmos 133:1)RV1909

"¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso es Habitar los hermanos juntos en armonía!" (Salmos 133:1)RV1960

Por esta razón, debemos incentivar a la juventud a involucrarse en actividades en la la iglesia, tanto en la esfera administrativa como en la limpieza, salas de costura de la Obra de la Piedad, estudio de la musica y en las visitas. Esto les hará sentirse parte integrante de esta gran familia que es la Iglesia.

13. ENSEÑANZA SOBRE LOS TRES SACRAMENTOS DE LA IGLESIA

Los Cooperadores de Jóvenes y Niños deben enseñar los tres sacramentos dejados por el Señor Jesús.

Entendemos por sacramento/ordenanza cada uno de los ritos instituidos con base en el Nuevo Testamento, los cuales simbolizan la acción divina en la vida de aquel que cree, tornandose un acto visible de la Gracia de Dios para Su gloria, en aquellos que se hacen parte integrante de la Iglesia y que ejercen la fe.

Así, a partir del Nuevo Testamento, confesamos tres sacramentos: **Bautismo** (por inmersión) en las aguas, **Santa Cena** y **Unción** para los enfermos.

El Bautismo (Hechos 2:38; San Mateo 28:19) simboliza la muerte y el nuevo nacimiento de aquellos que han creído en el Señor Jesús.

La Santa Cena del Señor (San Lucas 22:19 y 20; 1 Corintios 11:26; San Juan 6:51; San Juan 6:53 al 57; 1 Corintios 11:20 al 22; 1 Corintios 11:27 al 30 y Hechos 20:7) es un memorial del sacrificio vicario de Jesucristo por nosotros.

La Unción con aceite es una de las atribuciones de los presbíteros de la Iglesia, cuando son solicitados para ello. Se trata de un socoro espiritual proporcionado por Dios que se obtendrá por la fe del enfermo, visto que en estos sacramentos, la Palabra de Dios asegura que levantará de su lecho de enfermedad al fiel. Por la misma fe manifiesta, el enfermo obtendrá la concesión del perdón de sus pecados (Santiago 5:13 al 15).

Aclaramos que la unción para los enfermos no es imperativa, o sea, no es determinada para todos los creyentes, con el objetivo de atender una necesidad específica y opcional, a diferencia de la Santa Cena y del Bautismo.

14. FORMA DE PREDICACIÓN DIVERSA PARA NIÑOS Y JÓVENES

La forma de enseñanza doctrinal ministrada por los Cooperadores de Jóvenes y Niños a la iglesia debe ser diferente para jóvenes y para niños, ya que hay una gran diferencia en la capacidad cognitiva entre estos dos grupos.

Los niños requieren palabras simples, pausadas y calmadas, con ejemplos cuidadosamente colocados, sin expresiones fuertes y/o exposición de contenido que pueda impactarles, recordando la Palabra escrita en Proverbios 16:21:

"El sabio de corazón es llamado entendido: Y la dulzura de labios aumenta la doctrina".RV1909

"El sabio de corazón es llamado prudente, Y la dulzura de labios aumenta el saber".RV1960

Para la enseñanza de la juventud, los Cooperadores de Jóvenes y Niños necesitan dedicarse a conocer la Biblia con celo espiritual, a fin de adquirir una sólida base de enseñanza doctrinal. Igualmente, se requiere que sean diligentes en ministrar a los jóvenes y niños el camino de la santificación personal, incentivándolos a una buena convivencia familiar y a la convivencia entre la propia juventud cristiana.

Entre las responsabilidades de un Cooperador de Jóvenes y Niños, se destaca la necesidad de la realización de visitas con la juventud. Finalmente, el debe ser un amigo espiritual confiable a los ojos de los niños y jóvenes.

15. LA PIEDRA SOBRE LA CUAL LA IGLESIA ES EDIFICADA

En el pasaje escritural, en la cual el Señor Jesús afirma que la iglesia de Cristo sería edificada sobre una piedra, debemos analizar todo el contexto para que tengamos una completa comprensión de la referida afirmación del Maestro. Veamos este pasaje:

"Él les dice: Y vosotros, ¿quién decís que soy? Y respondiendo Simón Pedro, dijo: Tú eres el Cristo, el Hijo del Dios viviente. Entonces, respondiendo Jesús, le dijo: Bienaventurado eres, Simón, hijo de Jonás, porque no te lo reveló carne ni sangre, mas mi Padre que está en los cielos. Mas yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi iglesia; y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella". (S. Mateo 16:15 al 18)RV1909

"Él les dijo: Y vosotros, ¿quién decís que soy yo? Respondiendo Simón Pedro, dijo: Tú eres el Cristo, el Hijo del Dios viviente. Entonces le respondió Jesús: Bienaventurado eres, Simón, hijo de Jonás, porque no te lo reveló carne ni sangre, sino mi Padre que está en los cielos. Y yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella". (San Mateo 16:15 al 18)RV1960

En esta revelación manifestada por Pedro, él confesó, por inspiración divina, que Jesús era el Cristo, el Mesías esperado. La piedra angular de toda la construcción espiritual.

Por esta razón, cuando Jesús le dijo: "sobre esta roca/piedra edificaré mi iglesia", El se refería a Sí mismo, el Mesías recién descubierto por la luz de Dios en el corazón de Pedro, la piedra base para toda construcción espiritual.

Jamás Pedro, hombre falible, imperfecto e incapaz de perdonar los pecados de la humanidad y de fortalecer a cada cristiano en su jornada, podría ser el fundamento de la construcción de la Iglesia universal de Cristo.

El apóstol Pablo caracterizó bien esta cuestión en su primera epístola a los Corintios, como se lee:

"Conforme á la gracia de Dios que me ha sido dada, yo como perito arquitecto puse el fundamento, y otro edifica encima: empero cada uno vea cómo sobreedifica. Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo". (1 Corintios 3:10 y 11)RV1909

"Conforme a la gracia de Dios que me ha sido dada, yo como perito arquitecto puse el fundamento, y otro edifica encima; pero cada uno mire cómo sobreedifica. Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo". (1 Corintios 3:10 y 11)RV1960

La referencia a Cristo como fundamento, piedra y roca son innumerables, tales como:

- "...He aquí pongo en Sion piedra de tropiezo, y piedra de caída; Y aquel que creyere en ella, no será avergonzado". (Romanos 9:33)RV1909
- "...He aquí pongo en Sion piedra de tropiezo y roca de caída; Y el que creyere en él, no será avergonzado". (Romanos 9:33)RV1960
- "Y todos bebieron la misma bebida espiritual; porque bebían de la piedra espiritual que los seguía, y la piedra era Cristo". (1 Corintios 10:4)RV1909
- "...y todos bebieron la misma bebida espiritual; porque bebían de la roca espiritual que los seguía, y la roca era Cristo". (1 Corintios 10:4)RV1960
- "Edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo;". (Efesios 2:20)RV1909
- "...edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo". (Efesios 2:20)RV1960

Por lo cual también contiene la Escritura:

- "...He aquí, pongo en Sión la principal piedra del ángulo, escogida, preciosa; Y el que creyere en ella, no será confundido". "Ella es pues honor á vosotros que creéis: mas para los desobedientes, La Piedra que los edificadores reprobaron, Esta fué hecha la cabeza del ángulo". (1 Pedro 2:6 y 7)RV1909
- "...He aquí, pongo en Sion la principal piedra del ángulo, escogida, preciosa; Y el que creyere en él, no será avergonzado". "Para vosotros, pues, los que creéis, él es precioso; pero para los que no creen, La Piedra que los edificadores desecharon, Ha venido a ser la cabeza del ángulo". (1 Pedro 2:6 y 7)RV1960

16. NUEVO NACIMIENTO

El Nuevo Nacimiento o Regeneración (San Juan 3:3), resulta en un cambio sobrenatural en los sentimientos, pensamientos, acciones y propósitos del cristiano convertido, haciéndolo renacer, resucitar de entre los muertos.

Esto pues quien vive una existencia disociada de Dios, está espiritualmente muerto en el pecado (Efesios. 2:1), necesitando resucitar para una vida en pureza y justicia divina (Colosenses 3:1).

La regeneración es fruto de la fe verdadera en Jesucristo, que se alcanza a partir del recibimiento del Espíritu Santo, en la aceptación de Cristo Jesús como único y suficiente Salvador.

Por lo tanto, el Nuevo Nacimiento es una base doctrinal de extrema importancia, ya que es un pre-requisito fundamental para el cristiano vivir la eternidad en la gloria de Dios en Su Reino bendito.

Sin este nuevo nacimiento, no habrá transformación del viejo hombre - espejado en Adán - en una nueva persona, en un nuevo hombre a la semejanza de Cristo.

El cristiano regenerado se aparta del pecado, se santifica en la gracia que hay en Cristo Jesús, por la obediencia a la Palabra de Dios.

Todos los regenerados por el Espíritu de Dios, toman parte en la naturaleza divina, siendo hechos hijos de Dios por adopción (Galatas 3:26).

Así, con el perdón de sus pecados y una nueva conciencia adquirida en el Espíritu Santo, las manchas de las iniquidades que los convertidos traian consigo, son lavadas, habilitándolos al arrepentimiento, a fin de alejarse de toda suerte de contaminaciones del mundo (San Mateo 3:2; Hechos 2:38 y 10:43).

Los renacidos de Dios se recusan a la práctica del pecado, no amando las abominaciones del mundo, siendo sumisos a los preceptos del Evangelio (1 Juan 2:15; 3:8 y 5:18).

17. JUSTIFICACIÓN POR LA FE

Dios declara justo aquellos que creen en Jesucristo y en Su obra redentora, imputándoles la rectitud y libertandolos del peso de la culpa del pecado.

De esa forma, los creyentes reconciliados con el Padre, por la gracia de Cristo, se tornan hijos por adopción mediante la fe.

Por la justificación, el cristiano no es transformado definitivamente en justo, pero alcanza la remoción de las acusaciones que pesaban contra él en los tribunales eternos. Por esta razón, Dios pasa a verlo sin manchas, aceptándolo y tratándolo como justo delante de Sus ojos.

En otras palabras, aunque el cristiano sigue siendo susceptible de cometer errores ante el Señor por su falibilidad, la culpa del pecado, queda removida de forma continua por la fe, por intermedio del arrepentimiento y confesión de sus pecados.

El perdón es concedido por la gracia, mas, el creyente toma pose de él por la fe en Cristo Jesus.

Finalizando, a partir de la justificación, cuando Dios mira al cristiano, ve reflejada en él la justicia de Cristo y no más sus antiguas miserias humanas. (Hechos 13:39; Romanos 3:24, 28, 30; 4:25; 5:1; 8:33; 1 Corintios 6:11; Galatas 2:16; Tito 3:7).

18. GALARDÓN

En el contexto escritural, galardón, se refiere tanto a bendiciones cuanto a maldiciones, siendo una expresión de la justicia divina.

Existen, por ejemplo, los galardones de la injusticia, las cuales no guardan ninguna relación de comunión con la vida en Dios, como se puede comprobar en el libro de Hechos de los Apóstoles 1:18:

"Este, pues, adquirió un campo del salario de su iniquidad,..."RV1909

"Este, pues, con el salario de su iniquidad adquirió un campo;..."RV1960

Nuevamente, se percibe eso en la segunda epístola del apóstol Pedro 2:13:

"Recibiendo el galardón de su injusticia..."RV1909

"recibiendo el galardón de su injusticia..."RV1960

En contraste de estos, existen galardones como recompensas, concedidos durante el curso de la vida del galardonado, y otros que serán otorgados en la eternidad (1 Corintios 3:12).

Es importante resaltar que estos premios otorgados por Dios en el Reino eternal, no definirán una clase de cristianos elevados, ocupando una posición superior en la ciudad santa.

Lo que sucedera serán favores concedidos por el Altísimo, los cuales se obtendrán en aquellas moradas, por medio de buenas acciones cristianas practicadas durante la vida terrena, asociadas a la santificación personal.

Por lo tanto, en este sentido positivo, galardón significa premio, una recompensa dada al creyente como fruto de su dedicación espiritual durante su travesía terrena.

Es merecimiento, semejante al salario relativo a obras realizadas y sacrificios consumados. Así, tratandose de galardón, todo servicio será debidamente recordado y considerado, siendo su obtención totalmente dependiente del cristiano.

Hay diferentes grados de galardón, como se puede verificar en varios puntos de la escritura sagrada, como en San Lucas 6:23:

"Gozaos en aquel día, y alegraos; porque he aquí vuestro galardón es grande en los cielos;..."RV1909

"Gozaos en aquel día, y alegraos, porque he aquí vuestro galardón es grande en los cielos;..."RV1960

Ahora, si hay galardón grande, hay que haber menores, de lo contrario, esa frase no tendria sentido.

Otras referencias: (San Mateo 10:41; San Juan 4:36; Hebreos. 10:35; 2 Juan 1:8 y Apocalipsis 22:12).

A rigor, la vida eterna también es un galardón que Dios regala a los salvos por su bondad, no resultando de meritos personales, como se lee en Efesios 2:8 y9:

"Porque por gracia sois salvos por la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios; No por obras, para que nadie se gloríe".RV1909

"Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios; no por obras, para que nadie se gloríe".RV1960

Como se aclaró, la vida eterna en el cielo, es obra exclusiva de nuestro Señor Jesus Cristo, fruto de Su sacrificio en lugar nuestro, por que en verdad, fuéron nuestras malas obras que llevaron a nuesto Señor hacerse maldición por nosotros en la cruz.

Nadie jamás conquistó la gracia de Dios por sus valores humanos, Ella es una dádiva gratuita, no surge de cualidades humanas, como esta escrito en Romanos 3:23:

"Por cuanto todos pecaron, y están destituídos de la gloria de Dios; Siendo justificados gratuitamente por su gracia, por la redención que es en Cristo Jesús". RV1909

"por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios, siendo justificados gratuitamente por su gracia, mediante la redención que es en Cristo Jesús". RV1960

19. INSPIRACIÓN DE LAS ESCRITURAS

La inspiración es la acción sobrenatural del poder de Dios sobre los hombres santos, escritores del Antiguo y del Nuevo Testamento, en la producción de los textos sagrados, siendo esta inspiración plena y verbal, como verificamos en los siguientes textos:

"Toda Escritura es inspirada divinamente y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instituir en justicia, Para que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente instruído para toda buena obra." (2 Timoteo 3:16-17)RV1909

"Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia; a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra." (2 Timoteo 3:16-17)RV1960

"Porque la profecía no fué en los tiempos pasados traída por voluntad humana, sino los santos hombres de Dios hablaron siendo inspirados del Espíritu Santo." (2 Pedro 1:21)RV1909

"porque nunca la profecía fue traída por voluntad humana, sino que los santos hombres de Dios hablaron siendo inspirados por el Espíritu Santo." (2 Pedro 1:21)RV1960

20. LA TEORÍA DE LA EVOLUCIÓN Y LA CREACIÓN MENCIONADA EN LA BIBLIA

La teoría de la evolución nunca fue comprobada en ninguno de los puntos que estructuran su hipótesis. Por el contrario, hoy hay claras declaraciones científicas, muy bien fundamentadas, de científicos que entienden que el universo proviene de una inteligencia creadora.

Esa teoría es llamada Diseño Inteligente.

Además de esto, en contra de la teoría de la evolución se constata total ausencia de evidencias de fósiles intermedios que corroboren una supuesta transición gradual de las especies a lo largo de la historia de la humanidad.

Otro punto de contraste con esa teoría es la complejidad irreductible de los organismos. Sucede que algunos sistemas biológicos funcionan y existen con diversas partes interdependientes, absolutamente necesarias para el funcionamiento adecuado del cuerpo biológico como un todo.

En conclusión, la ciencia no presenta una perfecta explicación, coherente y ampliamente aceptada de cómo surgió la vida en la Tierra; esta respuesta nos es dada únicamente por las Sagradas Escrituras.

21. FRECUENCIA DE LOS COOPERADORES DE JÓVENES Y NIÑOS A LAS REUNIONES PARA LA JUVENTUD (RPJ), REUNIONES DE CONSEJO PARA LA JUVENTUD (RCJ), CULTOS PARA JÓVENES (CPJ), CULTOS EN SUS COMUNES CONGREGACIONES Y BAUTISMOS

El ministerio de un Cooperador de Jóvenes y Niños, así como todos los demás, implica en compromisos espirituales, comportamientos adecuados y la búsqueda por la santificación. Deben buscar una inclusión saludable en las actividades relacionadas a su buen ejercício como ministro de la Palabra de Dios, frecuentando las Reuniones para la Juventud, Reuniones de Consejo para la Juventud y Cultos para Jóvenes, pues esa postura, además de demostrar comunión con el cuerpo ministerial, todavia sirve de ejemplo para la juventud.

Además de eso, cuando sea posible, es bueno participar de bautismos, inclusive convidando algunos jóvenes para estar juntos. En su comun congregación, es de vital importancia su presencia en los santos servicios.

22. FRECUENCIA DE LOS COOPERADORES DE JÓVENES Y NIÑOS A LAS REUNIONES MINISTERIALES Y ADMINISTRATIVAS DE LAS REGIONALES Y/O SECTORES AL CUAL PERTENECEN

La frecuencia de los Cooperadores de Jóvenes y Niños a las reuniones ministeriales pertinentes a su regional, hace parte integral de su deber ministerial, conforme al Estatuto y Código de Ética de la Congregación Cristiana.

Quien no frecuenta las reuniones ministeriales, se aísla y cometerá errores por no recibir enseñanzas necesarias para su conducta.

an Pablo, 1 de Diciembre del 2024.	